



CELEBRATE
ROTARY
100 Years

ロータリーを祝おう

国際ロータリー第2800地区

鶴岡ロータリークラブ

2004-05年度 RI会長
グレン・エステス・シニア



例会日：毎週火曜日 午後 12:30～1:30

例会場：鶴岡市錦町 東京第一ホテル鶴岡

事務局：鶴岡市馬場町11-63(産業会館3F) TEL 0235-28-3375

会長 斎藤 昭
幹事 佐藤 孝子

第2237回 例会会報 平成16年9月28日(火) 晴(本年度 第12回)

会員スピーチ④

上昇著しい原油価格について 会長時代の思い出

中野 新君

嶺岸 禮三君



中野 新君

まず始めにお詫び申し上げます。日頃ご無沙汰して申し訳ありません。今日スピーチを命じられたのは出やすくしてやるからというご配慮だと思っております。

最近石油があがっています。特に製品輸入、例えば灯油は55ドルの値が付きました。このままでいけばかつてないほどの価格になるだろうと思います。経済産業省では石油元売り業者を呼んで、これから需要期、灯油が潤沢に回るかどうかの調査をしております。現在の在庫がいくらで、需要がいくらでということが、今後新聞テレビで報道されると思いますので注意して見て頂きたいと思います。

最初の「為替と原油価格について」をご覧下さい。これが所謂換算表というもので、1リットルあたり何円かということがわかります。資料二枚目には、平成8年から平成16年7月までの原油輸入価格の統計がかかっております。ご覧のようにあがってきております。原油価格の指標にバスケット、RIM、CIFという言い方をしますが、例えばCIFは原油+輸送費+保険料の合計額で表します。国内に入ってくると税金がかかります。輸入関税がキロリットルあたり170円、石油税が2,040円、合計2,210円です。それからガソリン税が53円80銭、これを原油価格に足して頂くと元売りの到着ベースの原価が出て参ります。

現在精製元売5社というものがございます。ジャパンエナジー、コスモ石油、出光興産、昭和シェル、そして私たちの新日本石油ですが、その価格が

平成15年4月から16年6月まで表のようになります。この9月にはガソリン価格をリッター当たり4円程度の値上げをさせて頂きました。8月には地域によってバラツキはありますが、元売りが原価割れの地区もございました。これについては、1円から1円80銭上げさせて頂いたと言ふことで現在に至っております。

原油はあと50年位はあると言われております。私が高校生位の時もあと50年位と言われておりましたし、家の親父の大学当時でもあとだいたい50年位と言われておりました。ずっと有ると言われております。これは、日進月歩技術が進んでおります。今日本が世界でナンバーワンなのですが、5,300メートルの深さまで掘ることが出来ます。直線で掘る技術では世界一です。これからも技術が進みますから、無尽蔵という訳にはいきませんが、かなりの年数はあるだろうと思います。もう一つは、メタハイドレートというガスになる前のドロドロした液体状のものが海の下の地下にございまして、これは無尽蔵に太平洋側にあるだろうと言われております。今の技術ではまだ取り出せないものですから、いろんな国が技術競争をしています。

今後のことですが、中国が急激に経済発展を遂げております。以前は重慶から日本に石油を輸出していたはずですが、現在は逆に日本を抜いて世界第2位の石油輸入国になりました。生活が豊かになるとたくさんの石油を使います。今後東南アジアとりわけインドなどでも石油の需要が増すだろうと思われます。今以上に石油価格が高値安定でいくのではないかと思っております。

環境問題についても業界あげて取り組んでおりま

出席は
クラブの活力

本日
の
出席

会員数

48人

前々
回の
出席

出席率 86.05%

出席数

30人

修正出席数 37人

出席率

69.77%

出席

確定出席数 86.05%

して、我々新日本石油が先駆けてサルファーフリー（硫黄分を10ppm以下）を実現しております。時間がありましたら資料を読んで頂ければと思います。本日は有難うございました。

嶺 岸 禮 三 君

久しぶりでマイクの前に立ちます。今日は会長時代の話をせよと言うことですので、二年前の思い出を述べさせて頂きます。ガバナーは山形西の野々村さん。我がクラブ創立40周年の時に親クラブの会長として祝辞を述べて下さった方でした。ブロックのリーダーであるガバナー補佐は塚原先生。幹事の吉郎さんともどもいろいろお世話になりました。第二ブロックIMと鹿児島西クラブ40周年を中心に多忙の一年でしたが、皆様の御陰で楽しい一年でした。

会 長 報 告

斎 藤 昭

本日はロータリーの友を読んで皆様からも一読して下さることをお薦め申し上げます。もう読んだ方もあると思います。8月号にはロータリーの誕生、9月号にはロータリーの定款と綱領のはじまりとあります。

ロータリーの誕生、現在120万人を擁する組織はたった4人で始まった。それは1905（明治38年）2月23日である。米国イリノイ州のシカゴで4人がデアボニン街にあるユニティビルの711号室に集まつた。4人というのは弁護士のポール・P・ハリス、石炭商のシルベスター・シール、鉱山技師のガスター・バス・E・ローア、洋服商のハイラム・ショーレーである。4人はポールハリスが過去5年間あたためてきたアイデアにつき語り合ったのが誕生の始まり。更に9月号にはロータリーの定款と綱領のはじまり、組織には目的があり、組織が生まれると規則ができる。

ロータリーの100年の歴史の中で、時代やその背景の変化に伴って定款や綱領の文言は変わってきました。そして今後も変わっていくことでしょう。でもそこには決して変わることない100年間脈々受け継がれてきたロータリー精神があります。
この記事引用文献「ロータリー日本五十年史」
奉仕の一世纪国際ロータリー物語
友編集長 二神典子氏が記載されたものです。

◎22日グランドエル・サンに於いてローターアクトクラブ2004-2005地区代表公式訪問例会に会長、幹事、新世代委員会理事加藤賢さん、社会奉仕委員会

理事本間喜美子さんが出席下されありがとうございました。地区から新世代委員会カウンセラー藤川享胤パストガバナー（鶴岡）、池田徳博新世代委員長（鶴岡西）、阿部栄一郎ローターアクト小委員会委員長（天童）、佐藤栄一委員（寒河江）、四釜豊二委員（長井）が出席されました。

今年は鶴岡ローターアクトの小野寺志津香さんが地区代表であり、皆さん活発に事業展開され特に、専門知識開発委員会による研修等で、今回はグランドエル・サンのチョコレートを主催、外御菓子全般に亘り講演され色々よい例会がありました。どうぞ会員の皆さんも是非参加され、励ましていただければと思います。

委 員 会 報 告

出席委員会

委員長 本間昭吉君

○メークアップされた方

藤川享胤君 樋渡美智子君 斎藤 昭君
佐藤孝子君 塚原初男君 若生恒吉君

スマイル



佐藤孝子君 中野さん、嶺岸さんスピーチありがとうございます。堤さんようこそロータリーへ。そしてポールハリスフェローのお礼。

斎藤 昭君 堤重雄さんの入会をお祝いして。中野さん、身近かなお話、嶺岸さんの会長当時のお話有難う。これからも宜敷く。二人のスピーチに感謝して。

堤 重雄君 入会させて頂きました。皆様ご指導よろしくお願い致します。

中野 新君 業界の話をさせて頂きました。

新入会員紹介



氏 名 堤 重 雄

入 会 平成16年9月21日

生 年 月 日 昭和27年9月19日

勤 务 先 山形銀行鶴岡支店
支店長

勤務先住所 〒997-0034

鶴岡市本町二丁目1-13

電話 22-5530 Fax 24-4708

自 宅 鶴岡市切添町19-8

出 身 校 山形商業高等学校